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VIAJE OFICIAL A ESLOVAQUIA 

ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR, PARA LA CADENA DE TELEVISIÓN STV 

Bratislava, 11-04-2000

P.- Señor Primer Ministro, es su primera visita al extranjero después de las elecciones 
en España. ¿Por qué ha escogido a Eslovaquia para la primera visita al extranjero?

Presidente.-  Era un compromiso  que yo  había  adquirido hace tiempo con el  Primer 
Ministro Dzurinda y que he querido cumplir de la manera más rápida posible y, por otra 
parte, para mí es un placer, después de ganar las elecciones en España, hacer esta visita 
a Eslovaquia.

P.- En su entrevista con la agencia de prensa eslovaca usted ha hablado de un gesto de 
apoyo  a  la  creación  de Eslovaquia.  ¿Podría  decir  algo con respecto a este  gesto de 
apoyo, sobre algo concreto de apoyo?

Presidente.- Nosotros sabemos muy bien, y yo sé muy bien, porque he tenido mucho 
tiempo  de  conversación  con  el  Primer  Ministro,  cuáles  son  las  aspiraciones  y  los 
objetivos de Eslovaquia, que compartimos y queremos hacer nuestros. España apoya el 
ingreso  de  Eslovaquia  en  la  OCDE,  España  apoya  el  ingreso  de  Eslovaquia  y  las 
negociaciones con la Unión Europea --así lo hicimos muy especialmente en el Consejo 
Europeo de Helsinki-- y España también apoya el futuro ingreso de Eslovaquia en la 
Alianza Atlántica. A partir de ese momento es el propio proceso de transformación de la 
sociedad eslovaca el que debe determinar claramente ese ritmo de integración.

P.- Ha sido en la capital española, en Madrid, donde la OTAN decidió su ampliación a 
Chequia, Hungria y Polonia. No se dijo nada en Madrid sobre Eslovaquia. Ahora se 
espera mucho, pero hay algunos que hablan de que es la última ampliación de la OTAN. 
¿Qué piensa de ese problema?

Presidente.- La OTAN decidió en Madrid, efectivamente, hacer una operación histórica 
de ampliación y decidió practicar la política de puertas abiertas. Esa política de puertas 
abiertas fue confirmada en la Cumbre de la OTAN de Washington con motivo del 50 
aniversario de la Alianza Atlántica. Yo creo que de esa política de puertas abiertas es de 
donde hay que extraer todas las posibilidades para Eslovaquia. Eslovaquia está en la 
Asociación para la Paz y, naturalmente, nosotros alentamos a los eslovacos, al Gobierno 



eslovaco  y  a  la  sociedad  eslovaca,  a  que  hagan  todas  las  transformaciones  en  sus 
Fuerzas Armadas y en su industria de Defensa necesarias y suficientes para poder ser un 
día miembro de la Alianza Atlántica; aspiración que España, naturalmente, defenderá y 
alentará.

P.-  En  España  ustedes  tienen  muchos  problemas  con  la  minoría  vasca,  con  el 
separatismo vasco. En Eslovaquia hay muchos problemas con la minoría húngara, con 
la  minoría  gitana.  ¿Encuentra  algún  tipo  de  similitud  entre  estos  problemas  en 
Eslovaquia y en España o donde se encuentran las principales diferencias?

Presidente.-  No,  nosotros  no  tenemos  un  problema de  minorías.  En España  hay un 
problema  todavía,  desgraciadamente,  de  terrorismo  y  no  tiene  nada  que  ver  con  la 
situación que pueda existir de minorías húngaras en Eslovaquia o en relación con la 
población gitana,  respecto a la cual,  por cierto,  España está colaborando mucho con 
Eslovaquia a los efectos de toda la política de integración de la población gitana. 

Pero no tiene nada que ver. España tiene, desgraciadamente, todavía un problema de 
terrorismo.  Es  un  problema  de  terrorismo  que  nosotros  combatimos  y  estoy 
absolutamente  seguro  de  que  dentro  de  pocos  años  el  terrorismo  desaparecerá  de 
nuestro país  y  que aquellos  que atentan  contra  las  libertades,  contra  la  democracia, 
contra el Estado de Derecho, en ningún caso van a ver cumplidos sus objetivos.

P.- ¿Puede usted ser algo más concreto? ¿Cómo ve usted las posibilidades de solución 
de esos problemas de esa minoría gitana o de esa minoría húngara?

Presidente.-  Por lo que yo  tengo entendido,  la minoría  húngara en la representación 
partidaria está en el Gobierno húngaro y las relaciones entre Eslovaquia y Hungría son 
unas relaciones excelentes, de lo cual yo me felicito por ello. Desde luego, creo que ésa 
es la política correcta.

En relación con lo que es la población gitana, España tiene una experiencia de lo que 
son políticas de integración, bien que de una población mucho menos numerosa que la 
que existe  en Eslovaquia;  pero,  dentro  de  las  relaciones  entre  España  y Eslovaquia 
existe  ahora  mismo,  por  ejemplo,  en  España  la  visita  de  representantes  de  la 
Administración eslovaca y de alcaldes de distintas ciudades eslovacas que están viendo 
las experiencias de la integración de la población gitana en España. 

Yo creo que todo lo que sea desarrollar  esa política  de integración razonablemente, 
ordenadamente,  será  muy  positivo  para  la  convivencia  y  para  la  estabilidad  y  el 
desarrollo de los países. Las sociedades modernas son sociedades plurales que tienen 
que basar su convivencia sobre la integración y la tolerancia; las dos cosas.

P.-  Varios países de la Unión Europea han inaugurado el régimen de visados para los 
ciudadanos de Eslovaquia. ¿Piensa usted, piensa también España, inaugurar el régimen 
de visados para Eslovaquia?

Presidente.- No tenemos previsto variar la situación actual.

P.- Ahora hablemos un poco de la seguridad internacional.  Uno de los más grandes 
problemas de nuestro continente es, quizás, el problema de Chechenia. El Consejo de 



Europa va a debatir la suspensión del derecho de miembro para Rusia. ¿Cuál será la 
posición española en la reunión de junio?

Presidente.-  Europa tiene varios problemas;  por ejemplo,  todos los Balcanes  son un 
problema  prioritario  y  principal  de  Europa  donde  nos  jugamos  buena  parte  de  la 
estabilidad y de la paz de nuestro continente en el futuro. Tener una visión global de los 
Balcanes es muy importante desde el punto de vista del desarrollo democrático, desde el 
punto de vista de las condiciones de seguridad y de estabilidad y desde el punto de vista 
de su desarrollo económico.

Evidentemente, yo soy partidario de que la Unión Europea y la Alianza Atlántica tengan 
unas relaciones de estabilidad y de cooperación con Rusia. Es evidente que la Unión 
Europea tiene que ser exigente con todo lo que sea el respeto a los Derechos Humanos y 
hacer  esa  política  exigente  de  Derechos  Humanos  compatible  con  una  política  de 
cooperación  con  Rusia,  porque  Rusia  es  esencial,  fundamental,  para  lo  que  es  la 
estabilidad de toda Europa.

P.- ¿Qué piensa que debe hacer más la Unión Europea para conseguir que Rusia sea 
más democrática, más respetuosa de los Derechos Humanos?

Presidente.-  Nosotros  tenemos  que  seguir  impulsando  todo lo  que  es  el  proceso  de 
institucionalización y de reformas de Rusia hacia el futuro. Yo creo que esos caminos 
son los caminos que conducirán a una verdadera cooperación entre la Unión Europea y 
Rusia. Como digo, para la seguridad y la estabilidad de Europa es muy importante que 
funcione esa cooperación con Rusia. Se han vivido crisis en los últimos tiempos y es 
bueno superar esas crisis. Hace pocas días tuve oportunidad de hablar con el Presidente 
Putin y yo quiero y deseo apreciar un deseo también de restablecer esa cooperación al 
máximo. 

En todo caso, en cualquier sitio del mundo la defensa de los Derechos Humanos tiene 
que ser uno de nuestros objetivos prioritarios y, por lo tanto, intentar buscar que, por 
duros  que  sean  los  conflictos  que  se  puedan  producir,  siempre  eso  respeto  de  los 
Derechos  Humanos  esté  debidamente  garantizado.   Ahí  es  donde  pueden  existir 
distintos mecanismos que la Unión Europea ya ha puesto en marcha.

P.- Finalmente, hablemos un poco sobre la cooperación hispano-eslovaca. ¿Cuáles son 
las prioridades en la cooperación económica entre Madrid y Bratislava?

Presidente.-  Vamos  a  celebrar  con  motivo  de  esta  visita  una  primera  reunión 
empresarial  entre  empresarios  españoles  y  empresarios  eslovacos.  Yo  deseo  que  la 
presencia  inversora,  comercial,  de  España  en  Eslovaquia  se  fortalezca.  Tenemos  un 
campo muy amplio de posibilidades para mejorar nuestra relación y le quiero decir que 
cuanto más apueste, en mi opinión, la sociedad eslovaca por el camino de la estabilidad, 
de  las  reformas  económicas,  tanto  mejor  será  como  mensaje  de  garantía  para  los 
inversores y para mejorar las posibilidades comerciales y de prosperidad de Eslovaquia.

Es por eso que este viaje significa un punto y aparte muy importante en las relaciones 
entre  España  y  Eslovaquia,  que  espero  que  sepamos  aprovechar  entre  todos  para 
beneficio de españoles, de eslovacos y de la Unión Europea.



P.- Señor Presidente, muchas gracias por la entrevista.

Presidente.- Gracias a ustedes.


